

Zeugnis

Industrieanlagen-Betriebsgesellschaft mbH Einsteinstraße 20 85521 Ottobrunn Postfach 12 12 85503 Ottobrunn Tel. 089 6088-0 Fax 089 6088-4000 info@iabg.de www.iabg.de Zertifikate: ISO 9001, 14001 EN 9100

AEO F

Herr Markus Hottenrott, geboren am 29. Oktober 1982, war vom 1. November 2009 bis zum 31. Dezember 2020 in unserem Unternehmen tätig, zuletzt als Systemspezialist in der Abteilung "Administrative Informationssysteme" unseres Funktionsbereiches "Services".

Die Industrieanlagen-Betriebsgesellschaft mbH (IABG) ist ein führendes europäisches Technologieunternehmen in den Bereichen Automotive, InfoKom, Mobilität, Energie & Umwelt, Luftfahrt, Raumfahrt und Verteidigung & Sicherheit.

Herr Hottenrott übernahm mit Eintritt ins Unternehmen am 1. November 2009 die Stelle als IT-Berater, Projektleiter in der Abteilung "PPP & Sourcingstrategien" Geschäftsbereiches "InfoKom". Hier führte Herr Hottenrott im Wesentlichen folgende Aufgaben aus:

- Beratung bei Vergabeverfahren und SharePoint-Projekten
- Aufstellung von Anforderungen, Vergabekonzeptionen und Bewertungskriterien
- Erstellung vergaberechtskonformer Leistungsbeschreibungen
- Planung, Konzeption und Umsetzung von Anwendungsarchitekturen
- Fachliche Leitung und Weiterbildung von Mitarbeitern oder Unterauftragnehmern
- Erstellung und Umsetzung von Konzepten auf Basis SharePoint
- Beratung von Kunden

In der Folge wechselte Herr Hottenrott intern zum 1. Februar 2013 in die Abteilung "Administrative Informationssysteme" unseres Funktionsbereiches "Services" und war dort als Systemspezialist tätig. Folgende Aufgaben fielen dabei schwerpunktmäßig in seinen Verantwortungsbereich:

- Entwicklung der Plattform SharePoint zum strategischen Kommunikationskanal
- Planung, Konzeption und Umsetzung von Anwendungs- und Informationsarchitekturen
- Prozesstransformationen inkl. Aufbau der dafür nötigen Workflow-Infrastruktur
- Koordination und Anbindung von Drittsystemen an SharePoint (insbesondere SAP, Nintex, kenaflow, BEX)
- Leitung und Durchführung von Softwareentwicklungsprojekten
- Einführung von Blended -Learning (Video-/Präsenzschulung) für verschiedene Systeme



- Durchführung von Schulungen und Workshops (Präsenz und Online)
- Fachliche Leitung und Weiterbildung von Mitarbeitern oder Unterauftragnehmern
- Unterstützung bei Projekten als IT-Berater für SharePoint von internen und externen Kunden
- · Aufbau einer SharePoint-Plattform im Hochsicherheitsbereich
- Entwicklung von Frontend (UI/UX) und Backend
- Entwicklung einer Online-Akademie und einer Webpräsenz auf Basis von Drupal
- · Kommunikation und Marketing bei der Einführung neuer Tools und Funktionen

Besonders hervorzuheben ist das hervorragende, profunde Fachwissen, das Herr Hottenrott jederzeit mit großem Erfolg im Tagesgeschäft ein- und umsetzte. Durch regelmäßige und sehr erfolgreiche Weiterbildung hielt er sein ausgezeichnetes Fachwissen auf dem neuesten Stand und erweiterte es kontinuierlich. Herr Hottenrott übernahm auch bei schwierigsten Aufgaben stets Verantwortung und führte seine Tätigkeiten mit großem Geschick sowie beispielhaftem Engagement zu einem hervorragenden Abschluss.

Dank seiner besonderen kommunikativen Fähigkeiten gelang es Herrn Hottenrott als Projektleitung heterogene Teams nicht nur zu führen, sondern sogar ehrgeizige Ziele gemeinsam zu erreichen. Er verstand es besonders, Innovationen technisch zur Reife zu führen und dabei sein Team auf menschlicher Ebene einzubinden.

Herr Hottenrott entwickelte eigenständig Mehrtagestrainings und führte diese mit großem Erfolg durch. Besonders hervorzuheben ist, dass er darüber hinaus enormes Engagement zeigte und diese Inhalte durch Videoanleitungen in der IABG einführte. Für seine Eigeninitiative in den Bereichen Schulungsvideos, Anwendungsentwicklung und Wissensvermittlung erhielt er unternehmensweit ein sehr positives Feedback.

Seine äußerst schnelle Auffassungsgabe ermöglichte es ihm, auch schwierigste Situationen sofort zu überblicken und dabei stets das Wesentliche zu erkennen. Herr Hottenrott war ein überaus belastbarer, hochmotivierter und äußerst verantwortungsbewusster Mitarbeiter. Auch in Situationen mit erheblichem Arbeitsaufkommen erwies er sich immer als in hohem Maße belastbar.

Alle Aufgaben führte er jederzeit vollkommen selbstständig, äußerst sorgfältig und planvoll durchdacht aus. Er agierte immer ruhig, überlegt, zielorientiert und in höchstem Maße präzise. Dabei überzeugte er stets in besonderer Weise sowohl in qualitativer als auch in quantitativer Hinsicht. Vertrauenswürdigkeit und absolute Zuverlässigkeit zeichneten den Arbeitsstil von Herrn Hottenrott uneingeschränkt aus.

Auch für schwierigste Problemstellungen fand er sehr effektive Lösungen, die er jederzeit erfolgreich in die Praxis umsetzte und damit immer ausgezeichnete Arbeitsergebnisse erzielte. Dank Herrn Hottenrott wurde auf Basis SharePoint von eine innovative Informationsarchitektur eingeführt und umgesetzt, die einen hervorragenden Fluss von Informationen und Dokumenten ermöglicht. Die Besonderheit bestand darin, dass Herr Hottenrott beginnend bei der strategischen Ausrichtung, über die konzeptionelle Architektur sowie der Entwicklung bis hin zur Aufbereitung und Durchführung von Trainings (Präsenz und Video) alles einer Person in ausführte. Dabei nutzte die Standardfunktionalitäten und ergänzte diese durch leistungsfähige, selbst entwickelte Tools.

Herr Hottenrott führte während seiner Tätigkeit drei größere Migrationen der zentralen SharePoint-Plattform durch. In diesem Zusammenhang gilt es als besonderer Arbeitserfolg, dass bei der Migration auf SharePoint 2016 alle 60 digitalisierten Prozesse von Nintex auf kenaflow durch ihn ebenfalls sehr erfolgreich migriert wurden.



Neben seinem hervorragenden fachlichen Kenntnissen rund um SharePoint gelang es ihm stets auf besondere Weise, innovative Ideen zu entwickeln, sich Wissen interdisziplinär anzueignen und dieses zu teilen. Herr Hottenrott war es immer ein großes Anliegen sein Know-How und sämtliche Anwendungen auf SharePoint für alle Mitarbeiter zugänglich zu machen. Dafür hat er sowohl Workshops und Trainings gehalten sowie ein Blended-Learning-Bildungskonzept ins Leben gerufen. Vor allem bei Letzterem bemerkte man seine Affinität für Videotrainings und Wissensvermittlung.

Wir waren mit den Leistungen von Herrn Hottenrott zu jedem Zeitpunkt und in jeder Hinsicht ausnahmslos zufrieden.

Er wurde wegen seines stets freundlichen und ausgeglichenen Wesens allseits sehr geschätzt. Er war immer hilfsbereit, zuvorkommend und stellte, falls erforderlich, auch persönliche Interessen zurück. Sein Verhalten zu Vorgesetzten, Kollegen sowie Kunden war ausnahmslos vorbildlich und loyal.

Herr Hottenrott verlässt unser Unternehmen mit dem 31. Dezember 2020 auf eigenen Wunsch. Wir bedauern dies außerordentlich, weil wir mit ihm einen ausnehmend guten Mitarbeiter verlieren. Wir bedanken uns für die durchweg exzellenten Leistungen und wünschen ihm für die Zukunft beruflich und privat weiterhin viel Erfolg und alles Gute.

Ottobrunn, 31. Dezember 2020

IABG mbH

ppa. Wolfgang Ren

Bereichsleiter Serwices

HR Business Partnerin